

**Commission** : Conseil de l'UE des ministres de la culture, de l'éducation et des affaires sociales

**Problématique** : Europe terre d'accueil : quelle coordination européenne pour améliorer l'intégration des immigrés et réfugiés dans l'UE ?

**Auteur** : Allemagne

En Allemagne, approximativement un quart de la population totale est immigrée. Actuellement le pays est présidé par Frank-Walter Steinmeier depuis 2017, et le chancelier est Olaf Scholz. Outre la migration à des fins professionnelles, familiales et éducatives, la fuite des persécutions et des violences menacées ou subies est un motif courant. Les personnes qui fuient la guerre et la torture doivent être aidées rapidement et sans bureaucratie. Pour une intégration rapide, un processus ordonné et structuré de l'État en coalition avec l'Europe, est nécessaire. Nous nous engageons à accueillir les immigrés, de sorte à faciliter leur intégration. On se demandera donc, comment à part nos efforts à recevoir les réfugiés et immigrés, quelle coordination européenne il faut, pour améliorer l'intégration des immigrés et réfugiés dans l'UE.

Pour assurer l'intégration des immigrants qui arrivent dans le pays souvent sans connaissance de la langue ni de la culture, nous considérons que l'éducation et la formation inclusive, depuis le jeune âge, sont primordiales. Ainsi, d'après le haut commissariat des Nations Unies, l'Allemagne est un pays où les migrants sont bien pris en charge. On trouve une série de mesures décentralisées mises en place pour accueillir les réfugiés, depuis 2015, notamment des cours de langues mais également des projets pour l'intégration professionnelle et d'autres aides aux réfugiés. Nous considérons que c'est important que ça soit pris en compte dès l'arrivée des immigrants. D'autant plus que, l'apprentissage de la langue est essentiel pour permettre ensuite une bonne intégration professionnelle, ce qui est également très important puisqu'il permet aux immigrés de vivre dans ce pays qui les accueille et de côtoyer les citoyens de l'Allemagne. Mais aussi de gagner leur vie en se rendant autonomes.

Comme de nombreux pays européens, l'Allemagne est confrontée à une pénurie de main-d'œuvre qualifiée. Notre population, ainsi que celle de l'Espagne ou de l'Italie par exemple, se confronte à un déclin des travailleurs allemands, ce qui ne garantit pas la main-d'œuvre nécessaire en Allemagne pour la production de biens et de services. En 2022, la pénurie de main-d'œuvre dans le pays a atteint un niveau record : l'Institut de recherche sur l'emploi (IAB) a détecté 1,74 million de postes vacants dans toute l'Allemagne, ce qui touche près de la moitié des entreprises.

On espère combler cette lacune en faisant appel à des professionnels qualifiés extérieurs à l'UE. Nous sommes ouverts à recevoir des étudiants voulant se former dans notre pays. Aussi, des travailleurs qui cherchent des nouvelles opportunités en Allemagne. D'autant plus que, nous souhaitons accueillir les réfugiés en leur offrant des emplois; à part l'éducation, l'intégration dans le monde du travail est un pilier pour réussir une adaptation complète. C'est grâce à ces nombreuses offres de travail qu'on propose aux immigrés, qu'on peut se considérer comme un pays les plus engagé dans leur intégration.

Mais actuellement, la bureaucratie ralentit le processus d'immigration dans le pays. Le chancelier fédéral Olaf Scholz a déjà mis l'accent sur l'élimination de la bureaucratie et sur l'amélioration de la numérisation et de l'efficacité du système. Face à cette situation, le progrès économique de l'Allemagne pendant cette dernière décennie (2010- 2019), en particulier, n'aurait pas été possible sans la contribution des immigrés. De plus, un permis de séjour pour faire reconnaître des qualifications professionnelles étrangères sera délivré aux migrants dans le but de reconnaître des compétences pour valoriser pleinement la contribution des communautés de migrants. Nous continuerons alors à travailler en coalition avec les partenaires sociaux, économiques et les employeurs pour faciliter l'intégration des immigrés au marché de travail.

Par ailleurs, nous facilitons l'accès à un logement adéquat et abordable, notamment pour les immigrés en difficulté. L'Allemagne est un pays d'immigration où vivent plus de trois millions de

réfugiés et solliciteurs d'asile, plus que dans aucun autre pays européen. Néanmoins, en 2023 les demandes d'asile ont augmenté d'un 50%, le système d'accueil entre en crise.

Face à cette hausse brutale, nous sommes obligés de prendre des mesures pour réussir à intégrer un maximum de gens. Mais rappelons qu'on essaie toujours d'accueillir un maximum d'immigrés et réfugiés. Par exemple, nous avons mis en place l'aéroport (l'une des pistes de l'aérodrome) de Berlin-Tegel en 2022, pour recevoir près de 3600 réfugiés. Berlin a besoin de beaucoup plus de lieux et les créer est un travail très dur. Nous nous trouvons dans une situation particulière. Après tout, l'année dernière nous étions dans un état d'urgence depuis et nous savions qu'il fallait se préparer exceptionnellement face à cette situation en Europe, où les tensions ne font que croître et provoquer des flux migratoires.

Pour conclure, l'Allemagne, un pays à la société plurielle, est marquée par la diversité des modes de vie. La Loi Fondamentale est à la base de ce vivre-ensemble fondé sur l'intangibilité de la dignité humaine. Les valeurs démocratiques fondamentales doivent sans cesse être promues, et défendues contre la discrimination, la xénophobie et l'antisémitisme. C'est pourquoi, un plan national d'action contre le racisme est mis en place.

Nous assurons l'intégration culturelle en offrant des opportunités continues d'auto-expression aux migrants et aux minorités. Notamment, en 2015 le Musée des Arts Islamiques lance le projet Moutaka, à Berlin. Dans notre musée, on forme des réfugiés syriens et irakiens en tant que guides de musée. Ainsi ils peuvent offrir des visites à d'autres réfugiés et visiteurs arabophones. Grâce à leur culture, ils réussissent à s'intégrer adéquatement dans la société.

C'est la variété, la richesse et la diversité qui a constitué cette grande Allemagne, elle ne pourra cesser de grandir sans cette immigration.